
６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

平成２８年６月２１日（火） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

１ 長谷川幸司 

【一括質問】 

１ 道の駅について

 (1) 選定状況と今後のスケジュールについて

 (2) 県補助金の活用について

２ 雇用対策について

 (1) 企業誘致について

(2) 若年層の雇用対策について

３ ２０２０年オリンピック・パラリンピックを活

用した地域活性化策について

(1) ホストタウンの登録について

 (2) 山形ブランド品の活用、国への働きかけにつ

いて 

(3) 選手村への食材提供について

４ スポーツ施設について

(1) 野球場の収容人数について

(2) ソフトボール場、スケート場について

５ インバウンド観光の推進について 

(1) 台湾からの観光客誘致の取り組み強化につい

 て 

(2) 「ロンリープラネット」への掲載項目増に向

けた発信の強化について

６ 台湾との交流について 

７  ふるさと納税について 

８  空き家対策について 

９  スマイル・グリーン号の延伸について 

10  馬見ヶ崎川河川敷のパークゴルフ場の運営・維

持管理について

市 長

関 係 部 長



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

平成２８年６月２１日（火） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

２ 髙橋  昭弘 

【一括質問】 

１ 小中学校における豊かな学びの保障について 

(1) 多忙化対策の必要性について 

(2) 学校支援員について 

(3) 冷暖房設備整備の優先順位について 

２ スポーツ環境について 

(1) 総合型地域スポーツクラブについて 

(2) 過度な部活動の抑止について 

(3) 市南部へのスポーツ施設の必要性について 

  (4) 新たな屋内スポーツ施設について 

３ 給付型奨学金制度について

(1) 給付型奨学金制度の必要性について 

(2) 給付型奨学金制度について 

４ 地域の居場所について 

 (1) 地域集会所について 

(2) 「ふれあいの居場所づくり」について 

５  健康長寿のまちづくりのために 

６ 人口増の取り組みについて 

７  その他 

市    長

教 育 長

関 係 部 長



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

平成２８年６月２１日（火） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

３ 川口  充律 

【一括質問】 

１ 人口目標３０万人について 

  (1) 人口の目標設定について 

 (2) 連携中枢都市圏について 

２ 仙山連携について 

３ 地域医療構想について 

４ 太陽光パネルについて 

(1) 太陽光パネルの寿命への対応について 

(2) 事業用太陽光発電施設について 

５ 温暖化や異常気象などの気候変動への対応につ

いて 

 (1) 気候変動への対応について 

  (2) 小動物や虫による被害について 

６  地域集会所について 

 (1) 地域集会所の現状把握について 

(2) 地域集会所への補助拡大について 

７ 歴史的価値のある文書や古文書等について 

 (1) 図書館における文書等の受入れについて 

  (2) 資料館等の整備について 

８  その他 

市 長

病院事業管理者

教 育 長



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

平成２８年６月２１日（火） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

４ 佐藤亜希子 

【一括質問】 

１ 出産を決意できる地域づくりについて 

 (1) 奨学金の返済補助について 

 (2) 正規雇用を増やす施策について 

(3) イクボス宣言と、事業主への働きかけについ

て 

(4) 学童保育（放課後児童クラブ）について 

  ア 施設整備への支援について 

  イ 「小１の壁」解消について 

(5) 小学校トイレ、中学校空調設備の改修につい

て 

(6) 中学生の生活について 

  ア 部活動の休養日の実態把握と校長会申し合

わせの実現について 

  イ 登下校時の荷物について 

２ 店舗や事務所のリフォーム助成制度の創設につ

いて 

３ 高齢者の外出支援について 

市    長

教 育 長



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

平成２８年６月２２日（水） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

１ 小野  仁 

【一括質問】 

１ 市長の政治信条、選挙公約について 

 (1) 市長の憲法観について 

 (2) 人口３０万都市について 

  ア 社会増加を目指す視点について 

   (ｱ) 市内高等教育機関定員数・充足数につい

         て 

     (ｲ) 仙山間交通基盤整備について 

  イ 発展計画の２つの目標について 

２ 文化振興政策について 

(1) オリンピックの文化プログラムについて 

 (2) ユネスコ創造都市ネットワーク加盟について

３ 福祉政策について 

 (1) 障がい者差別解消法に則した条例制定につい

て 

(2) 介護予防・日常生活支援総合事業について 

 (3) 視覚障がい者同行援護問題について 

 (4) 難病支援対策としての受動喫煙防止策につい

て 

４ 商工政策について 

 (1) 地域ブランドの推進について 

 (2) 山形駅前東側地域整備について 

５ 農業政策について 

 (1) 主食米生産調整終了に伴う政策について 

 (2) 地域ブランド農産品の機能性表示食品化につ

いて 

６ 教育政策について 

 (1) 体育施設及び霞城公園内県体育館について 

 (2) 市立図書館について 

７ 景観条例について 

(1) メガソーラーパネル等について 

８ 除雪について 

 (1) 初雪初動における克雪について 

９ 上下水道部の組織について 

(1) 雨水施設建設室について 

市    長



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

平成２８年６月２２日（水） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

２ 折原 政信 

【一括質問】 

１ 健康医療先進都市を目指すのであれば！ 

 (1) 赤ちゃんのためのＢ型肝炎予防について 

  ア Ｂ型肝炎ワクチン接種への補助について 

  イ Ｂ型肝炎ワクチン定期接種の周知について 

(2) 認知症簡易チェックサイト「これって認知

症？」について 

  ア 「こころの体温計」の成果等について 

イ 認知症簡易チェックサイト「これって認知

症？」の導入について 

 (3) 老人福祉センターの休荘日の変更について 

２ スポーツ振興について 

 (1) パスラボ山形と山形市の関係について 

  ア 山形市と（株）パスラボの協定の有無につ

いて 

  イ 山形市総合スポーツセンターの会場確保に

ついて 

  ウ 山形市体育施設大会使用計画調整要項の調

整基準に係る優先順位について 

  エ パスラボ山形ワイヴァンズのホームコート

について 

  オ パスラボ山形ワイヴァンズの会場使用料に

ついて 

  カ 山形市の支援体制について 

(2) 観客席のある体育館の設置を早急に！ 

(3) 野球場建設に伴う駐車場問題について 

 ア 総合スポーツセンター駐車場の動線につい

て 

 イ 新たな駐車場用地取得を視野に入れた駐車

場問題の解消について 

３ 観光行政とトイレ行政について！ 

 (1) 史跡山形城跡をバーチャル空間で散策を！ 

  ア 二次元バーコードを利用した観光情報サー

ビスの導入について 

  イ 史跡山形城跡を活用した観光誘客について 

(2) トイレ行政に力を入れて観光客の心をつか

め！ 

  ア 市役所１階のトイレ増設について 

  イ トイレ行政について 

市 長

上下水道事業管理者

関 係 部 長



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

平成２８年６月２２日（水） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

  ウ 「まるごと山形祭りだワッショイ」会場へ

の公衆トイレ設置について 

  エ 公衆トイレのネーミングライツについて 

４ 熱中症対策として学校・公共施設に冷水器の設

置を！ 

５ 上下水道部と最上川中部水道企業団との合併等

について 

 (1) 上下水道料が高額である原因について 

 (2) 最上川中部水道企業団との合併等について 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

平成２８年６月２２日（水） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

３ 須貝 太郎 

【一括質問】 

１ 少子化対策について 

 (1) 児童手当の拡充について 

 (2) 多子世帯を対象とした保育所の優先入所につ

いて 

 (3) 出生率２．０７に向けて 

２ 三世代同居近居支援策について 

 (1) 三世代同居・近居の支援策について 

(2) 関係施策の連携について 

３ 教育問題 

 (1) 幼児期の運動促進に関する普及啓発事業につ

いて 

 (2) 調査結果の公表について 

 (3) 高校生議会について 

 (4) 青少年愛護条例について 

 (5) 教育施策の連続性について 

４ その他 

 (1) 山形市の道の駅構想について 

(2) 所有者不明土地問題について 

(3) 土地利用政策について 

市    長

教 育 長



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

平成２８年６月２２日（水） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

４ 鈴木善太郎 

【一括質問】 

１ 市政に対する考えについて

２ 企業誘致と地元企業の活性化について

 (1) 企業誘致の取り組みについて

 (2) 中小規模の工業団地開発について

(3) 準工業地域からの企業移転について

３ 町内会や自治会、自治推進委員会について

 (1) 町内会未加入者の問題について

 (2) 未加入者への情報伝達について 

(3) 最高裁判決について 

(4) 町内会における共益費への還元について

４ まちづくりについて 

(1) 中心市街地の再構築について 

(2) 公共施設等の配置について 

(3) べにっこひろばの利用規定について 

(4) 公民館等の使用料について 

(5) 陸上競技施設について

５ 道路改良事業について

６ 東沢地区の防災について

７ その他

(1) 歴史ある地域に親しまれているものの保存等

について 

(2) その他 

市    長


